

« C'est moi qui vous ai choisis et établis, afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure. »

Jean 15,9-17

© Odile Bourgoin



•Le 8 mai prochain, la Flamme Olympique, porteuse de symboles forts, embrasée par la paix et la

fraternité, arrivera en France. Accueillons cette flamme avec une ferveur spirituelle, en participant à une veillée pour la paix qui aura lieu au même moment (20h) dans les 5 sanctuaires de notre diocèse dont Notre-Dame de Boulogne

enpelerinage.diocese92.fr/holygames.fr/

holygames@diocese92.fr

- «Objectif 2024, une quête humaine, une quête spirituelle». Suivez cinq athlètes dans leur préparation aux jeux pour comprendre leur motivation profonde. Mercredi 15 mai 20h30, espace Bernard Palissy, 1 place Bernard Palissy. En présence de Mgr E. Gobilliard, délégué de l'Eglise catholique pour les Jeux Olympiques et Paralympiques Paris 2024, Alice Reynaud et Maxime Masson, réalisateurs du film.
- Nouveau Testament des sportifs
 Un outil missionnaire pour les JO et
 Jeux Paralympiques : un Nouveau
 Testament entrecoupé de
 témoignages de sportifs chrétiens,
 projet œcuménique sur lequel la
 délégation Holy Games du diocèse
 a travaillé avec l'Alliance Biblique
 Française. Disponible en Anglais et
 en Français.

alliancebiblique.fr/bibles-jeux-paris



Marie

Dans sa lettre adressée aux curés du 2 mai dernier*, le Pape François nous invite à nous confier à la bienheureuse Vierge Marie Odighitria : Celle qui nous indique la route qui conduit au chemin, à la Vérité et à la vie.

Dans la tradition orthodoxe, Marie nous guide vers Jésus, elle est symbolisée notamment par l'icône d'Odighitria, celle qui conduit. (A Constantinople, la Mère de Dieu serait apparue à deux aveugles. Les prenant par la main, elle les aurait conduits au célèbre monastère et sanctuaire d'Odighitria où elle leur aurait rendu la vue.) Marie, première en chemin, nous guide surtout lorsque nous sommes aveuglés par les événements de la vie et avons du mal à trouver Jésus, la Voie vers Dieu. Alors, à l'image de Marie, écoutons la Parole de Dieu et nous le verrons.

Cette représentation iconique est reprise aussi chez nous. Ainsi en est-il de cette statue de la Vierge sculptée dans une traverse de chemin de fer par un ouvrier des usines Renault de Boulogne-Billancourt.

Nous l'avons mise à l'ambon de notre église comme celle qui écoute et se laisse féconder par la parole de Dieu ; Celle qui porte le Christ Enfant Jésus sur son bras en le désignant par sa main comme "voie, vérité et vie", nous rappelant que c'est Lui le chemin.

Bon mois de mai avec Marie!

* Lire en dernière page



pour que nous devenions plus disciples-missionnaires, des soirées pour s'y préparer. Apprenons à trouver les mots pour dire notre foi.

lundi 6 mai à 20h30 à l'Immac entre nous et avec Louis de Veron de la paroisse Notre-Dame de Boulogne pour un premier ajustement.

mardi 14 mai 2024 de 20h30 à 21h30 en visio :

Demander les lien au secrétariat.

jeudi 23 mai à 20h30 à l'Immac avec Agnès Chavasse-Frétaz, (membre du conseil de notre évêque)

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À STE RITA

Mgr Yvon Aybram et le service des pèlerinages du diocèse vous invitent à (re)découvrir un lieu de pèlerinage de notre diocèse. La communauté des Oblats de la Vierge Marie (O.M.V.), les fidèles de la Chapelle Sainte-Rita nous accueillent pour célébrer la fête patronale samedi 25 mai. Départ à 13h15 de l'église St Saturnin d'Antony, 2 place de l'Eglise, RER B Antony. Programme avec ou sans dîner. Infos: pelerinages@diocese92.fr

Inscriptions: diocese92.fr/pelerinagesainte-rita

VEILLÉE DE PRIÈRE POUR LA VIE

Mardi 28 mai, 19h30 église St-Germain l'Auxerrois - Place du Louvre Paris I. À l'initiative et avec tous les évêgues et les diocèses d'Île-de-France, Mgr Rougé vous invite à le rejoindre pour cette soirée de prière et témoignages sur la dignité de la vie. Thème : "lorsque je suis faible, c'est alors que je suis fort".

Temps diocésain festif pour toute personne en situation de handicap. leurs familles, leurs amis, leurs aidants. Accès PMR, toilettes PMR. Journée ouverte à tous! Dimanche 26 mai à l'Immac. Inscriptions : forms.gle/Mx8niGStBp35d4BR7 pastorale.handicap@diocese92.fr



Dimanche 23 juin : déjeuner de fin d'année avec adieu des Pères Ulrich et André.



LA MAISON DES FAMILLES

Parents à l'épreuve du handicap. Lundi 6 mai de 20h à 22h. Lieu de soutien mutuel et d'écoute. Groupe accompagné par u n e psychothérapeute.

Handi samedi. Samedi 11 mai 14h/ 17h. Accueil d'enfants en situation de handicap afin de passer du temps avec eux et permettre à leurs parents de prendre du temps pour eux. Accueil d'enfants différents par des gens différents aussi, mais de façon différente! Au programme: être tous ensemble, rire, jouer, créer, manger, danser, dessiner. Bénévoles bienvenus, avec ou sans enfants.

Parcours Par(ent)repreneurs. Comment allier entreprenariat et vie privé. 5 séances sur 5 mardis consécutifs. 1ère séance découverte et gratuite (Mardi 14 mai). Si vous souhaitez vous inscrire pour le reste du parcours vous pouvez soit prendre le package à 50€ soit payer à la séance qui est à 15€ l'unité. Atelier interactif 11h/12h30, présentation théorique, partage des best practices, boîte à outils, mise en pratique, déjeuner partagé 12h30/13h30 (à apporter par les participants).

Videz vos placards et faites des affaires à petits prix ! Venez découvrir des créateurs de talent ! Faites une pause déjeuner en famille au soleil! Si vous souhaitez vendre, rendez vous sur notre site pour remplir le formulaire d'inscription.



Infos et inscription: www.maisondesfamillessaintfrancois.fr

La maison des Familles lance tous les Dimanches du mois de juin une messe à 19h30 suivie d'un apéritif dinatoire.

ÉGLISE OUVERTE DE 8H À 19H

ACCUEIL par des paroissiens :

Lundi au vendredi 10h/12h30 et 14h30/17h, Samedi 10h/12h30.

Le secrétariat est ouvert au public : lundi mardi, mercredi 9h45/11h45 et 14h30/16h

ACCUEIL par les prêtres et confessions:

Du mardi au vendredi 17h/19h, Samedi 10h/12h

MESSES:

Samedi 18h, Dimanche 9h, 10h30 et 18h30

Jeudi de l'Ascension 9 mai : 10h30

Nous rendrons grâce pour Thierry Magnan qui part pour le séminaire le 9 juin à la messe de 10h30, qui sera suivie d'un repas partagé ou d'un apéro. Vous êtes tous invités!

En semaine : Lundi 9h, Mardi 9h (suivie par un petit déjeuner salle St Luc) et 19h, Mercredi : 9h, Jeudi : 9h et 19h, Vendredi : 9h et 12h15, Samedi: 9h

À la Maison des Familles : Jeudi 12H15

CHAPELET Les mardis à 18h

Une Équipe d'Animation Pastorale :

Christine et Jack CAILLOD, Guilaine COURSIMAULT, Jean GAUTHEY, Pascal MAITRE, Astrid MELI, Clémence ROUCHER, Martin ASTIER, Cémentine BILÉ, Guy MOUKARZEL, Sara et Fabien PATRIS et Jean de La VARENDE

eap.immac.boulogne@gmail.com

Les Prêtres

J-E Gouze, curé : 06 13 21 39 39 jeanemmanuelgouze@gmail.com P. Patrice Terra 06 71 34 76 06 nehin.terra@gmail.com P. Bernard Klasen, pbernardklasen@gmail.com P. Eugène Urayeneza, 06 40 86 50 53 eugeneurayeneza@gmail.com P. Ulrich Tchicaya, 06 48 62 49 97 ulrichtchicaya@gmail.com P. André Maisonhaute 06 21 04 96 17 P. Moïse Sokégbé 06 69 27 05 06

Le diacre M.Chérouvrier, mathieu@cherouvrier.fr



pace Dimanche 5 mai à l'Espace OZANAM 55 Rue de SIIIy -15h30/17h30. Goûter

avec animation autour du thème du printemps. S'inscrire au secrétariat au 01 41 31 20 02

LETTRE DU SAINT-PÈRE AUX CURÉS

Chers frères curés!

La Rencontre internationale "Les curés pour le Synode" et le dialogue avec ceux qui y ont pris part, sont l'occasion de me souvenir dans ma prière de tous les curés du monde, auxquels j'adresse avec grande affection ces paroles.

L'Église ne pourrait pas aller de l'avant sans votre engagement et votre service. Cela est tellement évident que le dire semble presque banal, mais ne le rend pas moins vrai. C'est pourquoi je veux avant tout exprimer ma gratitude et mon estime pour le travail généreux que vous accomplissez chaque jour, en semant l'Évangile sur tous les types de terrains (cf. Mc 4, 1-25).

Comme vous en faites l'expérience en ces jours de partage, les paroisses dans lesquelles vous exercez votre ministère se trouvent dans des contextes très différents : de celles des périphéries des mégalopoles – je les ai connues personnellement à Buenos Aires – à celles, vastes comme des provinces, dans les régions les moins densément peuplées ; de celles des centres urbains de nombreux pays européens, où les anciennes basiliques abritent des communautés de plus en plus petites et âgées, à celles où l'on célèbre sous un grand arbre et où le chant des oiseaux se mêle à la voix de nombreux enfants.

Les curés connaissent très bien tout cela, ils connaissent de l'intérieur la vie du Peuple de Dieu, ses peines et ses joies, ses besoins et ses richesses. C'est pourquoi une Église synodale a besoin de ses curés : sans eux, nous ne pourrons jamais apprendre à marcher ensemble, nous ne pourrons jamais entreprendre ce chemin de la synodalité qui « est celui que Dieu attend de l'Eglise du troisième millénaire » [1].

Nous ne deviendrons jamais une Église synodale missionnaire si les communautés paroissiales ne font pas de la participation de tous les baptisés à l'unique mission d'annoncer l'Évangile le trait caractéristique de leur vie. Si les paroisses ne sont pas synodales et missionnaires, l'Église ne le sera pas non plus. Le Rapport de Synthèse de la Première Session de la 16ème Assemblée Générale Ordinaire du Synode des Évêques est très clair à ce sujet : les paroisses, à partir de leurs structures et de l'organisation de leur vie, sont appelées à se concevoir « avant tout au service de la mission que les fidèles accomplissent au sein de la société, dans la vie familiale et professionnelle, sans se concentrer exclusivement sur les activités qui se déroulent en elles et sur leurs besoins d'organisation » (n. 8, 1). Il faut donc que les communautés paroissiales deviennent de plus en plus des lieux d'où les baptisés partent comme disciples missionnaires et vers où ils reviennent pleins de joie pour partager les merveilles opérées par le Seigneur à travers leur témoignage (cf. Lc 10, 17).

Comme pasteurs, nous sommes appelés à accompagner dans ce parcours les communautés que nous servons et, en même temps, à nous engager par la prière, le discernement et le zèle apostolique afin que notre ministère soit adapté aux exigences d'une Église synodale missionnaire. Ce défi concerne le Pape, les évêques et la Curie romaine, et il vous regarde aussi, vous les curés. Celui qui nous a appelés et consacrés nous invite aujourd'hui à nous mettre à l'écoute de la voix de son Esprit et à marcher dans la direction qu'il nous indique. Nous pouvons être sûrs d'une chose : sa grâce ne nous manquera pas. En chemin, nous découvrirons également la manière de libérer notre service des aspects qui le rendent plus difficile et de redécouvrir son véritable noyau : annoncer la Parole et réunir la communauté en rompant le pain.

Je vous exhorte donc à accueillir cet appel du Seigneur, à être, comme curés, constructeurs d'une Église synodale missionnaire et à vous engager avec enthousiasme sur ce chemin. Dans ce but, je voudrais formuler trois suggestions qui pourront inspirer le style de vie et d'action des pasteurs.

1. Je vous invite à vivre votre charisme ministériel spécifique de plus en plus au service des dons multiformes répandus par l'Esprit dans le Peuple de Dieu. En effet, il est urgent de découvrir, d'encourager et de valoriser « dans la foi les charismes des laïcs sous toutes leurs formes, des plus modestes aux plus éminents » (Conc. Vat. II Decr. <u>Presbyterorum Ordinis</u>, n. 9) et qui sont indispensables pour pouvoir évangéliser les réalités humaines. Je suis convaincu que de cette façon vous ferez ressortir de nombreux trésors cachés et que vous vous retrouverez moins seuls dans la grande tâche d'évangéliser, en faisant l'expérience de la joie d'une paternité authentique qui ne domine pas mais qui fait ressortir chez les autres, hommes et femmes, beaucoup de potentialités précieuses.

- 2. Je vous suggère de tout cœur d'apprendre et de pratiquer l'art du discernement communautaire, en utilisant pour cela la méthode de la "conversation dans l'Esprit", qui nous a tant aidés dans le parcours synodal et dans le déroulement de l'Assemblée elle-même. Je suis certain que vous pourrez en recueillir de nombreux fruits non seulement dans les structures de communion, comme le Conseil pastoral paroissial, mais aussi dans de nombreux autres domaines. Comme le rappelle le Rapport de Synthèse, le discernement est un élément clé de l'action pastorale d'une Église synodale : « Il est important que la pratique du discernement soit également mise en œuvre dans la sphère pastorale, de manière appropriée aux contextes, afin d'éclairer le caractère concret de la vie ecclésiale. Celle-ci permettra de mieux reconnaître les charismes présents dans la communauté, de confier avec sagesse des tâches et des ministères, et de planifier les parcours pastoraux à la lumière de l'Esprit, en allant audelà de la simple planification des activités » (n. 2, 1).
- 3. Enfin, je voudrais vous recommander de mettre à la base de tout le partage et la fraternité entre vous et avec vos évêques. Cette requête est ressortie avec force durant le Congrès international pour la formation permanente des prêtres, sur le thème « Ravive le don de Dieu qui est en toi » (2 Tm 1, 6), qui s'est déroulé en février dernier ici à Rome, avec plus de huit cents évêques, prêtres, consacrés et laïcs, hommes et femmes engagés dans ce domaine, représentant 80 pays. Nous ne pouvons pas être d'authentiques pères si nous ne sommes pas avant tout fils et frères. Et nous ne serons pas en mesure de susciter la communion et la participation dans les communautés qui nous sont confiées si avant tout nous ne les vivons pas entre nous. Je sais bien que, dans la succession des tâches pastorales, cet engagement pourrait sembler un surplus ou même du temps perdu, mais en réalité c'est le contraire : c'est seulement de cette manière que nous sommes crédibles et que notre action ne détruit pas ce que d'autres ont déjà construit.

Ce n'est pas seulement l'Église synodale missionnaire qui a besoin de curés, mais aussi le chemin spécifique du Synode 2021-2024, "Pour une Église synodale. Communion, participation, mission", en vue de la Deuxième Session de la 16ème Assemblée Générale Ordinaire du Synode des Évêques, qui se déroulera au mois d'octobre prochain. Pour la préparer, nous avons besoin d'écouter votre voix.

C'est pourquoi j'invite ceux qui ont pris part à la Rencontre internationale "Les curés pour le Synode" à être missionnaires de synodalité également avec vous, leurs frères curés, une fois rentrés chez eux, en animant la réflexion sur le renouveau du ministère de curé dans une perspective synodale et missionnaire, et en même temps en permettant au Secrétariat Général du Synode de recueillir votre contribution irremplaçable en vue de la rédaction de l'Instrumentum laboris. Écouter les curés était le but de cette Rencontre internationale, mais cela ne peut pas finir aujourd'hui : nous avons besoin de continuer à vous écouter.

Très chers frères, je suis à vos côtés sur ce chemin que j'essaie de parcourir moi aussi. Je vous bénis tous de tout cœur et, à mon tour, j'ai besoin de sentir votre proximité et le soutien de votre prière. Confions-nous à la Bienheureuse Vierge Marie Odighitria : celle qui indique la route, celle qui conduit au Chemin, à la Vérité et à la Vie.

Rome, Saint-Jean-de-Latran, 2 mai 2024